

# 川合の子

## 2学期がスタートしました

9月1日(月)、2学期がスタートしました。始業式は、暑さを避けるために体育館では行わず、エアコンの効いた教室前の広場で行いました。

校長の話の中で、詩「ひとつのことば」(谷川俊太郎)を紹介して「ひとつのことば」を大切に使う2学期にしてほしいという話をしました。



ひとつのことばを美しく大切にやさしい心  
きれいな心  
ひとつの心をもっている  
それぞれに  
泣かされる  
楽しく笑い  
心が痛む  
頭が下がり  
なかなおり  
けんかして

ひとつのことば

谷川俊太郎

## PTA 奉仕作業 お世話になりました

8月24日(日)、PTA 奉仕作業を行いました。校地周辺の草刈りを中心に作業を行いました。「じいちゃんクラブ」の方々もお手伝いにかけてくださいました。保護者の皆様、地域の皆様ありがとうございました。おかげで気持ちよく新学期をスタートすることができました。

## 福祉の学習

3・4年生が総合的な学習の時間に「福祉」についての学習を行っています。  
1学期は、耳の聞こえ方に障がいのある方の暮らしについて学習したり、疑似体験を

したりしました。また、耳の聞こえ方に障がいのある方々と交流活動も行いました。

2 学期は視覚に障がいのある方々の暮らしについて学習したり、交流活動を行ったりします。

9日は社会福祉協議会の方にお越しいただき、視覚障がいについての学習をしました。視覚障がいとはどんな障がいか話を聞いた後、アイマスクを使って実際に校舎内を歩いてみました。見えない状態で階段を下りるのが怖かったという感想が多かったです。それと同時に視覚に障がいがある人はどんなふうに生活しているのだろうか、という疑問もどんどん出てきました。

【3年学級通信より一部抜粋】



### 箏(こと)に挑戦!

9月3日(水)、4~5年生が「箏の学習」を行いました。その後、1~3年生も行いました。本校には、箏の指導に長けている教員がいますので、姿勢などの基本からしっかり学ぶことができました。日本の伝統文化を学ぶ貴重な時間になりました。



初めて見た子も多く、緊張しながらのスタートでした。姿勢や手を置く位置などを習い、「さくら さくら」を弾きました。弦を弾いたときの音が心地よく、子どもたちも大人たちも夢中になって、あっという間の1時間でした。

【1・2年学級通信より一部抜粋】

【5・6年生児童の感想より一部抜粋】

○ことの学習をして、3年生のちょっとさわったときより、だんぜん上手くなりました。先生がしせいやひき方など教えてくださいましたのおかげで、指3本でもできました。動画をとってもらったとききんちょうで少しまちがえたけど、とちゅうの左手でおさえてひくところとか、自信がないところもできてよかったです。来年も、ことがひけると嬉しいです。

○ことについて、いゅうがモデルだったことや、頭の向きがあることを初めて知りました。2本指でひくときに、音がバラバラになっておずかしかったです。おさえるときに指がとてみたいくて、見たら、げんのあとがくつきりついていてびっくりしました。でも、最後までひけた時に、スッキリしました。

○ふだんひくことができないことをひけてよかったです。2回、先生にしっかりと教えてもらって、1回目のときよりも2回目のときのほうが、うまくひけるようになりました。

がんばったことは、きれいな音を大きくひびかせることです。はく力のあるきれいな音を響かせられるように1つ前のげんで止めて、次にひくところにすぐに指をおけるように意識しました。